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CUMPLIMOS 22 AÑOS DE CREACIÓN 
La Universidad Agraria del Ecuador celebró alborozada-
mente su Vigésimo segundo aniversario de creación con 
una serie de eventos que marcaron la tendencia en lo 
académico, científico, cultural y deportivo, brillando muy 
en alto y encaminados al fortalecimiento institucional cuyo 
plan se encuentra en proceso de desarrollo, habiéndose 
cumplido en gran parte, con miras a obtener la acreditación 
como una de las mejores entidades públicas de educación 
superior del país, así lo recalcó la MSc. Martha Bucaram 
Leverone de Jorgge, Rectora de la UAE, durante su discurso 
de orden, brindado la noche del miércoles 16 de julio de 
2014, ante una nutrida concurrencia que se dio cita al Audi-
torio principal de la institución, en la ciudad de Guayaquil. 

La máxima autoridad de la Agraria inició su discurso 
haciendo historia, destacando la visión futurista que tuvie-
ra el rector fundador, en beneficio de la juventud ecuatoria-
na relacionada con el agro, en formar profesionales con 
altos estándares para la sociedad y el país en general. 

La MSc. Martha Bucaram destacó la simbiosis directa que 
existe entre el estudiante, docente y personal administrati-
vo, agrega que la universidad ha dedicado todas sus fuer-
zas a la formación no solo de estudiantes sino también a la 
especialización de los docentes dentro y fuera del país, 
algunos se especializaron en Israel, Egipto, Perú y otros en 
Colombia. 

La rectora agregó, que hoy la Universidad cumple 22 años 
de fundación y que éste es su segundo ario a cargo del 
rectorado, donde ha tenido que enfrentar una labor muy 
ardua, a pesar de los obstáculos que pueden poner muchas 
entidades públicas, sigue luchando por defender lo que es 
de todos. 

Bucaram destacó los proyectos que están en ejecución en 
el cantón El Triunfo y que ya se puso la primera piedra en 
lo que va a ser el edificio tipo laboratorio en el cantón 
Balzar, así como sus áreas deportivas; además de la edifica-
ción en el cantón Ventanas, enumeró muchos proyectos 
que están en ejecución, asegurando que pase lo pase, estos 
proyectos seguirán hasta que vean la luz y beneficien a la 
juventud que realmente los requieren. 

Por último, invitó a los asistentes e invitados especiales, a 
que conozcan la Universidad Agraria del Ecuador y sus pro-
yectos; y formen parte de ellos, que serán bienvenidos, afir-
mando que en la Agraria, las palabras se convierten en pro-
yectos. 

Durante la ceremonia solemne de aniversario de la Universidad Agraria del Ecuador, se procedió a la entrega de reconocimientos tanto a docen-
tes, discentes y empleados administrativos, que han cumplido diferentes ciclos de vida y por su aporte al desarrollo de la institución. En las gráfi-
cas Karla Castro Silva (estudiante) y Kléver Cevallos (docente) reciben de parte de la rectora, diplomas de honor por su esfuerzo y dedicación. 



Es un fondo de ahorro, de solidaridad, ¿para quién?, 
para los que no son sujetos de crédito, van al banco y 
les piden una retreta de documentos que no se pueden 
sacar. 
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EDITORIAL 

ISAL UD UAE! IT1 // 
Hoy estamos de fiesta, el 16 de Julio se creó la Universidad 
Agraria del Ecuador, es la efímera de la agradadas, a pesar de 
que hoy tenemos 22 años y un día, de ser creados. 

Saludamos alborozados a las nuevas generaciones que están 
respondiendo con creces a las expectativas de los docentes y 
superando con realizaciones, a una gran cantidad de maes-
tros, éste es un indicador de la calidad de los maestros. 

Hemos creado un voluntariado universitario, no es nuevo, los 
voluntariados existen desde siempre, cuando se hacen 
mingas, cuando hay desastres naturales, toda la gente va y 
trabaja, las iglesias se caracterizan por hacer el voluntariado. 

Creemos que valoramos el trabajo de los profesionales, eso 
es muy gratificante, el voluntariado lo implementé el mismo 
día que yo planteé mi renuncia de rector, lo hice porque se 
terminaba ml periodo para jubilarme, lo planteé de esa 
manera, formé el voluntariado universitario y hay una serie 
de profesionales que nos siguen, unos a tiempo completo, 
otros a medio tiempo, otros a tiempo parcial y otros en forma 
virtual. 

Estoy en el voluntariado, y no es que es gratuito, yo pago por 
ser voluntario, porque el viaje a Wisconsin me costó más de 
2000 dólares, el viaje a Santiago me costó más de 2000 
dólares , el viaje a Urna también, es decir, eso es insignifican-
te, no solo eso , soy el único voluntario que compra un terre-
no para regalado a la Universidad y poder tener un sitio de 
distracción en Playas por 26000 dólares, parece ser que a 
muchos no les gusta, entonces mejor lo entregamos a otra 
entidad, ya el terreno está comprado, con la venia del decano 
de la facultad de ciencias agrarias, con el director de obras y 
con medio mundo, 

Pero ademas de quien les habla, en el Voluntariado de la UAE 
está mi hija Beatriz, que anda cazando a los egresados para 
que culminen la roaestria, para intentar hacerlos graduar, es 
una mamá gigantesca. está haciendo una buena tarea que no 
le cuesta un centavo a esta universidad, pero hay otros como 
el Sr, Fiaban Astudillo, que también trabaja de voluntario. 
Don Arturo Qu'ion, y su hijo también trabajan con este 
voluntariado. 

Parido Vitera también es parte de este voluntariado, claro 
dices no están a tiempo completo. no tienen oficina aria, esto 
es necesario decido, mi palmera palabra para hacer el brindis  
es agradecerles a /os compañeros de {as asociact de profe-
sores y de empleados, muchos no saben que la Unbersidad 
no unta un sok, centavo en esta festeddad., esta no es la 
fiesta foanatmente de la ltaiver~ es la fiesta de los 
docentes y de los empleados adlininist' raticos. 

Como me invitaron no me podía negar y me comataron a 
que baga el brindis, está bien, yo Mento ya bajar de esa mesa 
~tea Sento evitar tener tanto prougoflo, porque a 
atochas les da taba 

H, ea día torremos el riesgo, coas a fila de año lay que 
pagar los ~reses de la deuda del pais, de que desaparezca 
/S millmies de dólares dela IME. a sabe gente un le amor-
ta, rueda gente se paucepa, yo no puedo dormir y era es 
teemeatbrande doloroso. be inado compartir coa 
~as pera al eta rae etydrogae abra de capar 
tito coa afgana ~cm en Willegto. fe a mur, taña otra 
entaidaraciara coa esa pasa peto mis afai de sea los 
soctallao Obleas" a ladra, a los atas allegada preso 
tpt si atan a la anua.  les be caindo lo qse  esti 
samdbeads, se esa& taba% la Cuastirecida de la Iltepablica, 

~do 3% que temar ate ate que 'A bis tenida-
des ao le pueden mear se tea pea a la amos le cut 
itirmaisolo momee sa as km tem smie die aridoidarles, 
que mas tala toas" de mea pes eso es diem ya aos 
eitonamis Mistermeda pa amasas fluedu privado y 
sed el Mut tiMossimin, con el aporte de aemellos *pe 
gema agua m basa leas es y lis appabe® por 
babare samdia. 

Osa pbate* la teme dude hamaca ea teas bastan a 
makeratmataselprabsiammara rada rape-
ni ISM a Sta pa pea san 1111111~ 
saldes la upe ~duma las alrialses, Salas se gut 
esa ami *astilles ybas balan aitedb asa ~da 
caer y aldea, mugre ISM lima pea irse de esa 
klleasvad bu pambay fm calla dm esuisabi. 

~ea mida pammemedmaade bis pablbs, de la Illehoesi-
disk de as ~es que se ~ea de m pasa robe 
agpflitestesatdambagabganausabalmairdrateant 
piorlimmas tata *tia 

errara onmaite lb ~ala ea out de guise se fine. 
se queda bes g este si ama bus logegir., las que Ir 
icen ha 41* lionims de la Radiase ~a a 
amiba las ptes rece me ~lea ñames ~bes a 
~hilo de ñipa • san Os sala atea se ~as a 
«amasa, ya bes gire agá. Mala" a misma gubilm, 

Dr. Jacobo Bucaram Ortiz 
PRESIDENTE 

Consejo Editorial 

Ésta es la única universidad que se ufana de haber 
tenido que expulsar a 500 alumnos porque diseña-
ron un esquema de venta de notas, logramos hacer-
lo, era la sexta parte de la Universidad. equivalente 
a que en la Universidad de Guayaquil se boten a 
12000 estudiantes. Nosotras lo hicimos con entere-
za. cuando vinieron los sindicalistas, aquí sacamos 
a SO empleados sindicalistas, porque se robaban 
una volqueta y no veis; se robaban un cyber y no 
vean. 

Se instauró una disciplina muy grande, esas SO 
sindicalistas que nosotros unimos que sacar, 
equivaldría a que la Universidad de Guayaquil bote 
a 1000 empleadas, el mal de la Universidad enlato-
nana no es la falta de dinero, son los pipones; aque-
llos que cobran y no trabajan, pero yo deseo felici 
tar a los compañeros que me han seguido, parecía 
descabellada la creación de la Agraria 

Seis meses no tuvimos un solo centavo, hay que 
recordarlo. pero nosotras mas habíamos preparado, 
vendiamos queso, leche, arroz, pollo y con eso nos 
Manturfektios 6 meses. los profesores que teníamos 
ingresos de otra panes, dábamos un poco de 
dinero para pagarle a los empleados jornaleros con 
menor capacidad adquisitiva. así creció la Agraria. 

Tuve que ser Vicepresidente del Congreso y eso lo 
recuerda Walter Sanarme, que me ayudó con el 
proyecto de la agrada, un día cana. otro día se 
paraba. yo tenia ná camada abi, que era el secreta 
rio y me decía lambo. ahora el viento está favora-
ble ponme los diputados estilla favor del proyecto, 
ahora si" y man. fue un viacrucis. pero eso ya es 
historia del pasado. 

Seis meses tuvimos que tramar el proyecto, 
teas que tramitar la ley. y me tocó aprobarla a 
ti, porque el ~eme del Catarso en ese Mica 
os, y la que dna el lag Carlos vado, cada 
tez t'ir la papas quemaba se mandaba a cambiar 
a hompa, a nata los negocios de banano de 
Mana Naba a huso hombre don Alvaro, nos 
regalo a bus. Mame lo recaemos y *Jim día 
podar barde a agradecen:es a él. ponme 
ea el aeomento que lo ~timos nos cho la mame 
~apoya. 

illua crea ose se aislaba la lier. estiba frise el manis-
int a as la mangado á am solo cenuen. 
mie ger decide -Set alMesuu si la Agraria 
lee;, usted a tia rala de asi y al día 
~Se ros toa el diurna y partamos otro- 

teoleida que mema resana pagaba cm dinero 
ts aleta ~Mime ~lemas meaus, peso 
ya be basas siseado, ~pe la ~re de 
asmiles me la semi& y neme esos dos un 
~un de sodas yo~ iacendo en 

Sla más' „ pan ceta d falda de abouns„ inicio 
vate epSla camba, calla incremenos el 
mis diezma sii, yemas el ~lude Mona 

liatbmshaz «sopeado rasa, de los que traserár 
Gane ftaabmdq Sine Cada César Yépez. 
as la ~osa& a Illavoia Sain 
Itudoes~rlüssa vainas", si loors todo 

Creo que esta Universidad ha hecho muy bien los debe-
res, hoy en día nos han pasado la factura, y es por eso, 
que hoy me quiero alejar, hay una xenofobia en contra 
de mi apellido y desgraciadamente lo pagan mi hijas. 

El doctor Cevailos que está aquí presente, sabe que los 
analistas dicen lo que le han hecho contra la Agraria es 
político, por el Eng. Bucaram, y tenemos evidencia, 
documentos escritos, gente que en alguna medida 
cuestiona mi presencia, y cuando me ven aquí se 
tuercen. 

Éste es el único país, que se vanagloria de haber tenido 
un población de 550000 estudiantes y con el examen de 
admisión lo bajó a 450000, por escrito compilo, codifi-
co, nuestros criterios en la comunidad universitaria, el 
Mg. Javier del Cioppo se los mandó al Presidente de la 
República, ya están corrigiendo. 

De 2200 estudiantes que nosotros ofertamos solo nos 
mandaron 220, era el cierre de las universidades, no se 
puede ufanar un País, un Gobierno, de bajar la pobla-
ción estudiantil, independientemente del presidente, 
no le han informado y le distorsionaban la información, 
le daban promedio de 4 a 5 años, para decir esto surgió 
con relación a tal año, ¡falso! Ya lo están corrigiendo y 
eso es tremendamente anabólico, nuestro pais es el 
único país que se ufana de tener las peores universida-
des y lo dice públicamente y buscan desprestigiarla, 
eso es tremendamente grave, no hay que solapar, no 
hay que tapar los errores, cubrir una falencia en donde 
usted busca corregirlo y enriquecerlo, pero no estigma-
tizarlo, esa es la negación. 

la senda que tienen que transitar los pueblos en la 
educación superior y en las universidades son las que 
señalan el camino por el cual tenemos que andar, esto 
es necesario decirlo, firmamos convenios de reconoci-
miento de títulos, ahí está el convenio Andrés Bello, 
Perú, Chile y Cuba, hoy en día renegamos de esos 
convenios que están de acuerdo con la pirámide Kelsen. 
Después de la Constitución, las leyes no tienen nada 
que ver con eso, los códigos financieros no tienen nada 
que ver con lo que diga la Constitución y se intenta 
desconocer. 

Cuando usted manda a inscribir el titulo, le dicen 
tráigame la Cédula de Identidad un poco más grandeci-
ta. tráigame 3 fotos, tráigame el pensum académico. En 
el país en que se obtienen estos títulos, hay un organis-
mo de control a nivel superior y ese organismo no se va 
a someter a las leyes de otro país, eso es un absurdo, es 
violentar la soberanía de los países, eso está pasando 
en nuestro país, lamentablemente son formas y meca-
nismos dictatoriales. 

Demos hecho los deberes con creces, se ha pedido el 
plan de fortalecimiento y el plan de la Agraria es el 
mejor plan de fortalecimiento de la universidad ecuato-
riana, me tocó participar en el diseño, en la elaboración, 
en la planificación y en la programación de ese plan de 
fortalecimiento, en el mes de noviembre antes de que 
salgan las normas que dio el CEAACES, y ese es el plan 
modelo que hoy en día existe para otras universidades. 

Más allá de las comisiones interventoras que se han 
convertido en comisiones de inversión, en la Universi-
dad Guayaquil está todo el mundo celebrando, ahí está 
el parque del melón, ha costado un millón de dólares, 
un parque que aquí no costó ni cien mil, éstas son las 
historias y la energía cinética de esa Universidad mien-
tras no haya cambios drásticos no va a cambiar, y la 
Universidad de Guayaquil no se puede cerrar jamás, 
hay que mejorarla pero nadie sabe mejor el mal de la 
olla que la cuchara_ 

Hemos intentado aportar para el desarrollo de la 
Universidad de Guayaquil, nuestros resultados de 
mejoraran del plan de fortalecimiento están avanzan-
do plácidamente y caro que sentimos el honor, el 
orgullo, el placer de ser parte de la Universidad Agraria 
del tirador, sé que en Milagro tienen un cubículo 
donde me quieren enterrar, yo tengo una hacienda de 
ganadera "no dejen que lo entierren en Milagro" me 
dicen. tienen sus razones de ser, en todo caso ésta es 
mi familia, la familia que yo escogí, la familia de la 
Universidad Agraria del Ecuador, yo la escogí, las cosas 
las he hecho yo, toda la vida por amor no por dinero, no 
andamos con un petate debajo del brazo para acostar-
as con el primero que oferte dinero, lo hemos hecho 
por amor, por pasión y por obsesión. 

,¡Salud Universidad Agraria del Ecuador! 
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MAGISTRAL DISCURSO DE LA MSc. MARTHA BUCARAM LEVERONE DE JORGGE, RECTORA DE 
LA UNIVERSIDAD AGRARIA DEL ECUADOR EN LA CEREMONIA SOLEMNE DEL MIÉRCOLES 16 

DE JULIO DE 2014, POR EL VIGÉSIMO SEGUNDO ANIVERSARIO DE CREACIÓN DE LA UAE 

En 16 de julio, fue el día en que se pactó crear la UAE gracias a la vista futurista que 
todo un ser y al ver que falta le hacía para la sociedad ecuatoriana y para los alum-
nos tener una universidad que se encargue de desarrollar y de brindar profesiona-
les de óptima calidad para el país, surge la magnífica idea de nuestro creador el Dr. 
Jacobo Bucaram Ortiz. 

Crear la Universidad Agraria del Ecuador conjuntamente con un grupo de docentes, 
al verse impotentes de como en aquella época se recibían las clases a punta de tiza 
y saliva, de meter en un aula a más de 100 estudiantes, debido a todo esto, vino la 
magnífica e ingeniosa idea de poder crear esta Universidad, y si no fuera por él, no 
estaríamos aquí reunidos. Disculpe Ingeniero yo sé que no le gusta que lo mencio-
nemos tanto, pero en esta fecha es inevitable no mencionarlo, es como renegamos 
a nuestro padre. 

Así mismo hemos ido marcando historia a lo largo de la vida de la Universidad, el 
primer hito en la historia de un país, fue crear la primera Universidad encargada 
de poder desarrollar al agro de este país. El segundo hito, sin desmerecer a nadie, 
es que la Universidad Agraria del Ecuador haya posesionado a la primera mujer en 
un rectorado de una Universidad Pública del Ecuador. 

De eso, esta Universidad se siente orgullosa y son hechos que quieran o no, van a 
quedar grabados con letras de oro en la historia de un país. Es cierto también, que 
una institución de educación no es nada sin la presencia de nuestros alumnos, sin 
la presencia de nuestros docentes y sin la presencia de los empleados y administra-
tivos, encargados de poder atender y dar servicio al estudiante, pero también es así 
que hoy en día las nuevas leyes han ido cambiando. 

MSc. Martha Bucaram Leverone de Jorgge, Rectora 
de la Universidad Agraria del Ecuador 

Hoy en día hablamos que seamos un país mas dedicado a la investiga-
ción, que tengamos una cultura dedicada a investigar, es por ello que no 
desde hoy, sino desde siempre ésta Universidad a volcado todas sus 
fuerzas, todas sus capacidades, para desarrollar en este sector al estu-
diante y no solo a ellos, sino a los docentes, no está de más mencionar 
que para poder lograr esta meta, en que los estudiantes y los docentes 
se capaciten en investigación, la Universidad ha tenido la entereza de 
brindar a los estudiantes y enviarlos a cursos de capacitación dentro de 
la Universidad y también fuera de la dudad. 

En este año, eso ha marcado un poco el hito en esta Universidad, se ha 
enviado a algunos docentes a capacitarse fuera del país, algunos estu-
vieron por Egipto, otros por Israel, Colombia, y estuvieron en algunos 
lugares del mundo, recorriendo para poder capacitarse y poder retri-
buirlo a nuestra sociedad. 

Hoy es un día de celebración, porque son 22 años de creación de esta 
hermosa Universidad y a la vez, es mi segundo año de gestión como su 
Rectora, la cual ha sido una tarea muy ardua, muy dura, Sí, soy joven 
pero eso no quita los esfuerzos que uno hace, a pesar de los obstáculos 
que me pudieran poner muchas entidades públicas, muchas personas, 
tal vez del Gobierno, a pesar de todo eso sigo aquí y seguiré luchando 
para que este proyecto en vida no muera. 

Porque un proyecto no debe depender de determinadas personas, un 
proyecto depende de una familia entera y como tal, seguiré adelante, en 
la lucha por defender lo que es de todos, por defender lo que es de uste-
des, porque esta Universidad no solo es mía sino también de cada uno 
de los que están aquí presentes. 

Hay muchos planes en proyecto y en ejecución, muchos de ustedes lo 
sabrán porque lo han visto a lo largo de nuestras festividades, hemos 
tenido la oportunidad de inaugurar edificios tipo laboratorio en el 
cantón El Triunfo, se colocó la primera piedra en el lugar donde se va a 
construir el edificio tipo laboratorio en el cantón Balzar, de igual 
manera sus áreas deportivas y lo que va a ser un Centro de Información 
Agraria. 

Así también, quedan algunas obras que están ejecutándose y que se van 
a inaugurar, como es el edificio tipo laboratorio en el cantón Ventanas, 
un auditorio en Ciudad Universitaria Milagro CUM, la potencialización 
urbanística en Guayaquil, tenemos en construcción una torre mirador 
en la CUM; y un sinnúmero de proyectos que siguen andando y seguirán 
siendo parte de nuestra fuerza para crecer, pero eso es lo nuevo, lo 
lindo de hacer cosas nuevas, pero no puedo dejar de mencionar esta no- 

noche, los proyectos con los cuales, se creó ésta Universidad y aún 
se siguen desarrollando, los proyectos de labores comunitarias, 
idea del Dr. Jacobo Bucaram Ortiz, que muy acertadamente fue 
visionario en ese entonces. 

Hoy en día, esas labores comunitarias, en la actualidad las ponen 
como exigencias en otras universidades, no pido que me den un 
reconocimiento por aquello, pero me siento feliz porque nosotros 
como Universidad estamos cumpliendo y estamos aportando al 
país. 

Otro proyecto, que tampoco puedo dejar de mencionar, son los 
Programas Regionales de Enseñanza, que se crearon con la finali-
dad de poderle dar un mejor desarrollo a ciertos cantones como: 
Ventanas, Pedro Carbo, Palestina, Balzar, El Triunfo, por mencionar 
algunos de ellos, y es irónico en la vida, que hoy en día esos progra-
mas son los que han sido condicionados, son algunos de ellos a los 
que intentan cerrarlos y qué contradicción, es que a esos mismos 
programas que los tienen cuestionados me lo quieren comprar el 
Estado, ojalá reflexionen y se den cuenta del aporte que la Universi-
dad Agraria del Ecuador está haciendo en dichos cantones, pero 
algo de lo que sí estoy segura, es que voy a seguir luchando para 
que esos programas en aquellos cantones me los vuelvan abrir, 
para que esos programas sigan funcionando, no por capricho ni 
porque me sienta dueña de ellos, sino porque quiero aportar a la 
ciudadanía, a esa población menos afortunada que no puede venir 
a la ciudad a estudiar, a esos estudiantes para que no estén obliga-
dos a dejar a sus familias, para que sigan bajo ese cordón umbilical 
unidos, es por ello que seguiré luchando hasta que logremos que 
esos programas sigan adelante. 

La Agraria es la primera Universidad que propuso las labores comu-
nitarias y los programas regionales de enseñanza, estos proyectos 
no podía dejarlos de mencionar, son proyectos que seguirán 
adelante pase lo que pase, seguiremos luchando para que esto 
continúe. Hay muchas cosas que quisiera hoy decirles, una de ellas 
es que sientan esta Universidad como suya, es de cada uno de los 
docentes. A nuestros invitados especiales los invito a que vengan y 
recorran la institución y conozcan lo que es ser, una familia agraria 
y formen parte de ella, siempre serán bienvenidos; puede ser que se 
me escape algo, es tal vez que me olvide de mencionarles algo, pero 
algo que siempre ha caracterizado a esta Universidad es que las 
palabras y las promesas se las lleva el viento y nosotros cumplimos 
con obras y mañana, esas obras hablarán por sí solas. Muchas 
gracias. 	 ¡Salud Universidad Agraria del Ecuador! 

ANIVERSARIO 22 DE LA UAE 



MSc. Martha Bucaram Leverone de Jorgge, 
Rectora de la Universidad Agraria del Ecuador 
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SOCIABILIZACIÓN DE LOS BECADO S PON 
A LAS 09.00 DE LA MAÑANA DEL MIÉR-
COLES 16 DE JULIO SE LLEVÓ A CABO, 
LA SOCIABILIZACIÓN DE LOS BECA-
RIOS AGRARIOS EN EL AUDITORIO 
PRINCIPAL DE LA U.A.E. DE ESTA 
FORMA SE INICIÓ EL ÚLTIMO DÍA DE 
ACTIVIDADES, POR LA CONMEMORA-
CIÓN DEL XXII ANIVERSARIO DE FUN-
DACIÓN DE NUESTRA PRESTIGIOSA 
UNIVERSIDAD AGRARIA Da ECUA-
DOR. 

La MSc. Martha Bucaram Leve-
rone de Jorgge, Rectora de la 
Universidad Agraria del Ecua-
dor realizó la presentación de 
los cuatro profesionales beca-
dos en Israel y Egipto, MSc 
Luis Burgos, MSc. Melissa Arte 
aga, MSc. Rina Bucaram, MSc 
Nahim Jorgge, quienes com-
partieron sus experiencias y 
vivencias adquiridas fuera del 
país con los estudiantes y cole-
gas docentes presentes en el 
auditorio principal, de la UAE. 

En su orden El MSc. Luis Burgos, docente de 
la facultad de Ciencias Agrarias, fue el 
primero en disertar, agregó que hará un 
resumen de sus gestiones realizada en 
Egipto y que tiene relación al expansionis-
mo agrícola, enfocado en el aspecto técnico 
y científico, sin descuidar la parte social, 
agradeció a la Universidad por darle la 
oportunidad de adquirir nuevos conoci-
mientos para compartirlos con sus estu-
diantes y que sin duda, irán en beneficio 
del agro ecuatoriano, recalcó que visitaron 
diferentes centros, uno de los que más le 
llamó la atención fue la producción de algo-
dón, actividad venida a menos en los últi-
mos años en Ecuador. 

Burgos sostiene que, los profesionales 
tienen que trabajar de la mano con los agri-
cultores y no sentirse superior a ellos, ya 
que es importante compartir los conoci-
mientos científicos con los conocimientos 

ancestrales adquiridos por ellos, a 
través de la experiencia y observación, 
concluye sugiriendo la capacitación de 
los campesinos para mejorar su nivel 
de vida y no solo depender de los cul-
tivos tradicionales como el arroz y lo 
que les proporciona la naturaleza. 

De inmediato, toma la palabra la Econ. 
Melissa Arteaga, agradece por tener la 
suerte de ser parte de los docentes 
becados por el Machat, una agencia 
del Gobierno israelita para la coopera-
ción internacional, que tiene como fin 
difundir su tecnología agrícola y 
poder aplicarlo en otros países. 

Al mismo tiempo, comparten su desa-
rrollo y experticias para aplicarlas en 
el campo social, en el campo tecnoló-
gico y la educación. También, ellos 
impulsan el desarrollo económico y 

académico interno; y externa-
mente promueven programas de 
salud básica y seguridad social, 
sostiene. 

Arteaga agrega que, con el 
Gobierno de Israel se pueden 
tener otro tipo de relaciones, 
como convenios de estudio para 
profesionales, además cursos, 
seminarios móviles a países que 
lo solicitan, estos cursos se 
dictan en varios idiomas incluso 
en español, también se pueden 
realizar pasantías, solicitándolas 
previamente. 

Finalizó su intervención agrade-
ciendo por tener el privilegio de 
compartir sus experiencias con 
los estudiantes y colegas docen-
tes. 

Nota de redacción: 
Por sus méritos académicos, consiguieron becas en Israel y Egipto, los magísteres: Rina Buca-
ram, Melissa Arteaga, Nahím Jorgge y en Egipto, Luis Burgos; la connotación generada por 
nuestros docentes amerita la gratitud y el reconocimiento de EL MISIONERO. Han difundido 
la filosofía de nuestra universidad y son una de las estrellas en el firmamento académico uni-
versitario; y que han prestigiado a nuestra institución en los foros académicos de Israel y 
Egipto. 
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LA UNIVERSIDAD AGRARIA DEL ECUADOR 
Continuando la disertación de los profe-
sionales becados en compatibilidad con la 
cronología establecida, toma el micrófono 
la Magíster Rina Bucaram Leverone, docen-
te de la facultad de Economía Agrícola, 
quien sostiene que tuvo la suerte de ser 
seleccionada junto a su colega Melissa 
Arteaga por la Universidad Agraria del 
Ecuador para viajar a Israel, que fue más 
aún la satisfacción al enterarse que, de cien 
postulantes en el Ecuador, solo dos habían 
sido aceptadas de la UAE. 

Más una chica de la sierra, ella y Melissa 
Arteaga de Guayaquil, es así que se valora 
aún más, el esfuerzo de la U.A.E. en apoyar-
las para tan importante propuesta de 
capacitación en Israel. 

En la gráfica aparecen los cuatro profesionales becados en Israel y Egigto, MSc. 
Luis Burgos, MSc. Melissa Arteaga, MSc. Rina Bucaram y MSc. Nahim Jorgge. 

La catedrática indicó que dicha actividad es 
un acto legítimamente concebido, ya que 
en la Universidad está permitido la capaci-
tación continua de su personal docente, 
tanto a nivel nacional como internacional, 
actividad consagrada en el Estatuto codifi-
cados de la Universidad, artículo cuarto, 
capítulo 2, el artículo 24 dice: "Conceder 
becas al personal docente e investigadores, 
para el efecto, los recursos tienen que 
constar en eI presupuesto de la Universi-
dad" sostiene la economista Rina Bucaram. 

También está contemplado en la Ley Orgá-
nica de Educación Superior, en el artículo 
156, en tales circunstancias comenta, esta-
mos muy agradecidos de la Universidad, 
por el apoyo brindado, agrega que en rela-
ción a las explicaciones dadas, hay compa-
tibilidad en lo expresado ya que el tema de 
la charla se denomina sociabilización de 
las becas. 

Con relación al desempeño realizado en 
Israel, las visitas a los centros de innova-
ción tecnológica se hacían en idioma inglés 
y en cierto modo, fue un limitante para los 
asistentes que no dominaban el idioma 
inglés a cabalidad, asistieron participantes 
de diferentes países de Latinoamérica, 
Centro América, África y Medio Oriente. En 
tal virtud, aprovecha la oportunidad para 
motivar a los estudiantes a especializarse 
en el idioma inglés. 

Posteriormente, la expositora se refiere a 
los requisitos que tuvieron que sortear 
para participar en la selecciones de beca-
rios favorecidos, y luego enfrentarse a un 
sinnúmero de mitos, relacionados con las 
costumbres y religiones, además del peli-
gro de las bombas, derivado del conflicto 
palestino israeli, finalmente recibieron la 
motivación del rector fundador de la UAE, 
quien le encomendó a jugar con el riesgo, 
sin embargo una vez en Israel tuvieron que 
sortear algunas restricciones, muy pareci-
das a un convento. 

Añadió que el curso terminaba con una 
propuesta final que fue socializar los pro-
gramas agrarios que tiene la Universidad 
Agraria del Ecuador, siendo de gran interés 

MSc Rina Bucaram 

para los otros participantes, incluso se 
llevaron copias a sus respectivos 
países con el objeto de implantar 
dichos programas es sus respectivas 
universidades. 

Para concluir con el ciclo de disertacio-
nes, el Dr. Nahim Jorgge, catedrático 
de la carrera de Medicina Veterinaria y 
Zootecnia de la UAE, en primera 
instancia sostiene que en honor al 
tiempo no podrá exponer toda la infor-
mación que posee, sin embargo les 
ofrece a los estudiantes de Ciencia 
Agrarias, Medicina Veterinaria y Econo-
mía Agrícola, material didáctico e ilus-
trativo para sus estudios. 

Jorgge, se refiere al tipo de beca que 
recibieron, sostiene que fue de tipo 
investigativo académico completa, 
expone un mapa del Ecuador y otro de 
Israel para comparar la diferencia de 
territorio (Ecuador 284.000km2  e Israel 
con 20.7702) comparable solo a la pro-
vincia de Manabí y los niveles de pro-
ductividad agrícola casi similares, sos-
tiene que Israel es casi autosustentable 
en la producción de alimentos y en la 
producción de leche y carne, que la 
crianza de ganado ovino y bobino es 
prácticamente en confinamiento "espa-
cios muy reducidos", informa el confe-
rencista que el agua la aprovechan al 

MSc. Nahim Jorgge 

máximo, incluso reciclan la utilizada en 
los hogares para reutilizarla en el regadío 
de productos agrícolas, en su totalidad es 
por sistema de goteo. 

El catedrático agrario agrega que, en Israel, 
el agua la extraen del mar mediterráneo 
por medio de dos plantas potabilizadoras. 

De los 8.100.000 personas que viven es 
Israel el dos por ciento trabaja en la agri-
cultura, hace referencia de otros índices 
económicos y comparativos, sostiene que 
son autosuficientes en un 80% en produc-
tos agrícolas, además el alto grado de desa-
rrollo que hay el sector rural donde vive el 
8.3% de la población, cuenta con autopistas 
principales y secundarias, instalaciones de 
infraestructura, incluso universidades, 
estas son políticas de Estado, para evitar 
que los ciudadanos emigren a las grandes 
ciudades y originen un sinnúmero de 
inconvenientes como es la saturación de 
los servicios básicos y mano de obra, 
además de constituir fronteras vivas para 
evitar invasiones de países vecinos. 

Por último se refirió a las comunidades 
agrícolas, donde existe un tipo de produc-
ción comunitaria que se denomina KIBUTZ 
donde la propiedad y la producción son 
comunitarias incluso las decisiones se 
realizan de la misma forma, en asamblea 
general surayó el Drjorgge. 
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La hermosa Génesis Mendoza Jiménez 
fue electa Señorita novato de la U.A.E., 
período 2014-2015. 

Génesis Mendoza ~ene/. 

1 I 1 

6 1EL MISIONERO 

Génesis Mendoza Jiménez 
fue elegida Srta. Novato 2014 

EN UNA CÁLIDA NOCHE DI VERANO LLENA DE COLORIDO, MÚSICA Y BELLEZA, 
CUANDO EL RELOJ MARCABA LAS 19:H00. DEL LUNES 14 DE JULIO DE 2014, EN 
LA CONCHA ACÚSTICA DE LA UNIVERSIDAD AGRARIA DEL ECUADOR, SEDE 
GUAYAQUIL, TAL COMO ESTABA PROGRAMADO SE EFECTÚÓ LA ELECCIÓN DE 
LA SEÑORITA NOVATO, CONTINUANDO CON LAS CELEBRACIONES DEL XXII ANI-
VERSARIO DE FUNDACIÓN DE NUESTRA PRESTIGIOSA UNIVERSIDAD. 

HERMOSAS CHIQUILLAS DE GUAYAQUIL, MILAGRO, NARANJAL, BALZAR Y EL 
TRIUNFO, REPRESENTANDO A LAS DISTINTAS FACULTADES SE DIERON CITA AL 
CERTAMEN DE BELLEZA DE LA UAE. 

Con una nutrida presencia de 
alumnos profesores y público 
invitado se procedió a elegir 
en primera instancia a la seño-
rita novata, se presentaron 8 
aspirantes, quedando como 
finalista tres preciosas mu-
chachas, Kimberly García, 
Génesis Mendoza y Viviana 
Fernández, después que el 
jurado deliberara calificando 
las cualidades intelectuales y 
atributos físicos de las partici-
pantes, fue electa la represen-
tante del primer año de la 
Facultad de Economía, campus 
Guayaquil, Srta. Génesis Men-
doza Jiménez. 

La coronación estuvo a cargo 
de la MSc. Martha Bucaram 
Leverone de Jorgge, Rectora 
de la UAE. 

Las flamantes soberanas de la 
institución, posan para EL 
MISIONERO conjuntamente 
con nuestra Rectora MSc. 
Martha Bucaram Leverone. 

ANIVERSAR 



EDICIÓN ESPECIAL 17 

Espectácular noche de belleza agraria 

Doce candidatas, participaron en la elección de la nueva soberana de la Universidad Agraria del Ecuador. La concha acústica 
de la sede principal se llenó de fiesta y donaire, con el desfile multicolor y la presencia de las aspirantes al cetro, para ser 
elegida como la mujer más bella de la UAE. 

DAYANNA RIVERO 

    

HERRERA 

   

 

REINA DE LA U.A.E. 

   

Fue una noche de ensueño y celebración doble para la Facultad de Economía Agrícola que arrasó con los 
títulos de Srta. Novato y Reina de la UAE. Dayanna Rivero Herrera logró la ansiada corona, y recibió el 
premio a su belleza por parte de la MSc. Martha Bucaram Leverone, Rectora de la institución. 

Katherine 

La rectora Dra. Martha Bucaram Leverone, corona a la nueva reina 
de la U.A.E Dayanna Rivero, cargo que desempeñará hasta de 16 de 
Julio del 2015. 

La Facultad de Economía Agrícola acaparó con los premios del reinado 
de la UAE. La numerosa barra se unió al festejo. 

Las 5 finalistas: Cecilia Contreras, Dayanna Rivero, 
Coque, Jira Espinoza y Romina Argudo 

Fueron 12 las chicas participantes en el concurso Reina 
de la UAE: Alejandra Gallardo, Cecilia Contreras, Romina 
Argudo, Ruth Quijije, Maritza Gaibor, Dayanna Rivero 
Thalia Nogales, Nathaly Ruilova, Keyla Rubio, Jira Espino 
za, Dayanna Arce, y Katherine Coque, quienes con colo 
ridos y elegantes trajes confeccionados a medida, inun 
daron el ambiente de perfumados aromas, las mucha-
chas desfilaron por la pasarela impresionando al públi-
co presente y poniendo en dificultad al jurado califica-
dor. Después de algunos minutos de espera salieron a la 
luz los nombres de las 5 chicas finalistas. 

Para que el jurado pueda pronunciarse en su decisión 
final, se les pidió a las finalistas, desfilar frente al públi-
co, todas ellas alentadas por sus respectivas barras, se 
les efectúa la acostumbrada pregunta, para medir su inte-
lecto, dicción y agilidad mental. Finalmente el jurado se 
inclina por dos de ellas, resultando un empate entre las 
Srtas. Dayanna Rivero y Katherine Coque. 

El jurado calificador nuevamente efectúa algunas prue-
bas, se realizó la pregunta de rigor y finamente se inclina-
ron por la Srta. Dayanna Rivero, la misma que es electa 
reina de la Universidad Agraria del Ecuador, cargo hono-
rífico que tendrá que desempeñar con decisión, coraje e 
hidalguía, hasta el 16 de Julio del 2015. 
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El Dr. Jacobo Bucaram Ortiz, creador y fundador de la Universidad Agra-
ria del Ecuador, es el mentalizador de los Programas Regionales de Ense-
ñanza de la UAE. 
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S DE ENSEÑANZA PROGRAMAS RE GIONALE 

   

El Doctor en Ciencias Ambientales, Jacobo Bucaram 
Ortiz Rector creador y fundador de Universidad 
Agraria del Ecuador, pionero del Voluntariado Uni-
versitario, recibió el reconocimiento de la Comuni-
dad universitaria por su titánica gestión que con-
cluyó en la creación de la UNIVERSIDAD AGRARIA 
DEL ECUADOR el 16 de julio de 1992. 

Hoy nuestra institución cuenta con un patrimonio 
de más USW 150.000.000 y una plantilla de 5.000 
estudiantes aproximadamente. 

CONFERENCIA MAGISTRAL RELACIONADA CON LA 
CREACIÓN DE LOS PROGRAMAS REGIONALES DE ENSE-
ÑANZA DE LA UAE, LA MISMA QUE TUVO LUGAR EL 
MIÉRCOLES 16 DE JULIO EN HORAS DE LA MAÑANA, 
EN a AUDITORIO PRINCIPAL DE LA INSTITUCIÓN. 

Hoy estamos de fiesta en 1992 oficialmente se creó la Uni-
versidad Agraria del Ecuador, publicado en el Registro 
Oficial #980 ley 158, es por ello todos estos días hemos 
estado dedicados a rendirle el merecido homenaje de plei-
tesía que se merece la UAE, sostiene el Ingeniero Jacobo 
Bucaram, en la introducción de su discurso. 

Agrega que de las múltiples cosas que ha planteado, en la 
Universidad existe una gran cantidad de falencias, todos 
queremos hacer realidad, la igualdad ante la ley, esto en 
nuestra sociedad es una quimera, pero tratamos de hacer 
realidad la igualdad en los principios básicos. Si un ciuda-
dano vive en un cantón rural es casi imposible que tenga 
las posibilidades de desarrollarse, sin embargo y a pesar 
de la desigualdad de condiciones, muchos padres tratan 
que su hijos estudien y los mandan a las grandes ciuda-
des. 

Al observar esta problemática, Bucaram planteó la crea-
ción de la Universidad Agraria del Ecuador, básicamente 
para suplir las falencias que existen ante la ley, sostiene 
que hay muchas necesidades sentidas, especialmente en el 
campo, que es la ausencia de conocimientos, la ruta crítica 
que tienen que atravesar los pueblos es la educación, con 
reducidas excepciones por supuesto, tenemos el caso de 
Luis Noboa, Esteban Quirola, los Encalada, gente que no 
tenían muchos conocimientos pero tenían un gran talento, 
sin embargo hay otros que son estudiados pero no saben 
cómo trasmitir sus conocimientos, agregó. 

Hoy vamos hablar de los PROGRAMAS REGIONALES DE ENSEÑAN-
ZA, se crearon para que la letra muerta que estipula la Constitución 
de la República, sobre la igualdad ante la Ley, se convierta en una 
realidad, esta es una alternativa académica, inédita en el sistema 
educativo ecuatoriano. 

Se trata de un programa diseñado para los 220 cantones de la 
patria, también se plantea hacer realidad la educación a distancia, 
propuesta que está pendiente. 

Sin embargo, se puede hacer realidad, la igualdad ante la Ley, a 
través de los programas de asistencia técnica, la trasferencia de 
tecnología con proyectos facilitadores, estos son una antena recep-
tora, que al mismo tiempo transmite información. 

Bucaram sostiene que, hay que cambiar los paradigmas en todo, en 
información, en periodismo, la radio, la televisión, en la actuación, 
sostiene que mientras la ballenas se comunican en baja frecuencia 
a miles de kilómetros de distancias, el hombre ha creado artilugios 
para espiarse los unos a los otros, sin embargo estos mecanismos 

de comunicación se pueden utilizar para el bien y para el mal. Al 
mismo tiempo, es un vehículo para hacer realidad la revolución 
agropecuaria utilizando los medios tecnológicos al servicio del 
agro. 

Los Programas Regionales de Enseñanza que existen en El Triun-
fo, Balzar, Palenque, Ventanas, Mocache, Pedro Carbo, Naranjal, 
también hubieron programas en Santo Domingo, Quito, Alausí, 
Riobamba, Los Ríos, Manabí, aún está el de Paján, en Montecristi, 
en Palestina, en Salitre, etc. 

Estos logros de la Universidad Agraria del Ecuador, muchos de 
los funcionarios del gobierno lo reconocen, no lo divulgan por 
antagonismo político. 

Nuestra universidad es la que más ha invertido en la formación 
de jóvenes en el país, esta es la realidad de los Programas de 
Enseñanzas Regionales en el Ecuador y exhortó a la comunidad 
universitaria, a defender los intereses propios de la institución 
que forma parte del Estado. 
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Dr. Carlos Martínez 

Dra. María Isabel Lantero (Cuba), intervino 
con el tema "Inocuidad de los alimentos" 
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CICLO INTERNACIONAL DE CONFERENCIAS 
COMERCIALIZACIÓN 

DE LA PRODUCCIM AGRARIA 
La Universidad Agraria del Ecuador festejó a lo grande sus 22 años de creación, tomando en consi-
deración dentro de su cronograma de actividades académicas y científicas, la participación de 
connotados maestros de categoría internacional, tal es el caso del Dr. Carlos García Ruiz, de nacio-
nalidad cubana que intervino con una temática de mucha importancia para la comunidad univer-
sitaria. 

El catedrático intervino en el ciclo de conferencias, con el tema de la comercialización de produc-
tos agrarios, en el cual resaltó que, tradicionalmente se entiende por comercialización agraria o 
comercialización de productos agrarios "al proceso que lleva a los productos agrarios desde la 
explotación agraria hasta el consumidor" (Caldentey 1992), indicando que no podemos limitarnos 
a analizar únicamente la problemática relativa a la primera fase del proceso, es decir a la actua-
ción por parte de los agricultores, sino que hay que tener en cuenta todo el proceso hasta llegar a 
la última fase del mismo, dado que todas estas fases están relacionadas, existiendo una influencia 
mutua entre ellas. 

Este importante ciclo de conferencias se realizó en el auditorio principal de la 
Universidad Agraria del Ecuador el pasado viernes 11 de julio de 2014. 

Los catedráticos cubanos que intervinieron en este día, forman parte del 
personal docente que dictan cátedra en el Sistema de Posgrado de la UAE Dr. Jaime García Ruiz 

ORGANIZAC ION DE LAS EMPRESAS 
En segundo orden, el Dr. Carlos Martínez, también de nacionalidad cubana, inició la conferencia 
programada para la ocasión, explicando detalladamente cada uno de los pasos a seguir en el proceso 
organizacional de una empresa, agrega que el primer paso, es la formación de un equipo de trabajo, 
donde cada miembro del equipo cumpla a cabalidad lo que le corresponde hacer, asumiendo con 
responsabilidad la misión que se le ha encomendado a cada integrante del equipo de trabajo. El expo-
sitor sostiene que la administración juega un papel primordial en la planificación de proyectos enfoca-
dos a lograr resultados, sin descuidar aspectos relacionados con el factor humano, dentro de este 
aspecto, considerando países corno el nuestro donde hay diversidad entre las diferentes regiones, hay 
que observar la idiosincrasia, es decir influye el factor humano, este aspecto conlleva a adaptar crite-
rios relacionados con costumbres o tradiciones propias de cada región. 

El experto cubano indicó que, después de este análisis vamos a trabajar, para tal efecto se necesitan 
procedimiento, un conjunto de pasos operables en beneficio de lograr los resultados esperados. Técni-
cas de ventas, conocer el prospecto, romper el hielo, dar la información requerida y se cierra la venta, 
después de explicar todos los pasos a seguir, el doctor Martínez hace hincapié en la autoridad y agrega 
que para que un sistema funcione tiene que haber autoridad, por lo tanto todos los miembros de la 
empresa tienen que reconocerla. 

Por último, Martínez concluye su intervención, agregando que se seleccionó un procedimiento en base 
a una estructura localizada en la empresa y por lo tanto se puede decir que lo escogido dio resultados. 

INOCUIDAD DE LOS ALIMENTOS 
Con un auditorio colmado de estudiantes de la Escuela de Ingeniería Agrícola mención Agroin-
dustrial, la Dra. María Isabel Lantero (cubana), inició su charla refiriéndose a la perdida de 
inocuidad en los alimentos, explicó sobre los peligros para salud que desencadena al consumir-
los, se enfocó en las enfermedades trasmitidas por estas patógenos, consecuencias y dolencias 
en los pacientes, originándose trastornos gastrointestinales, (ETA), concepto amplio: Trastor-
nos típicamente gastrointestinales, síndrome nunca antes asociado a especies trasmitidas por 
alimentos (Campylobacter) esta bacteria en alimentos contaminados causa el síndrome Guillian 
Barre, la salmonella otra bacteria peligrosa que al ingerirla en alimentos contaminados causa 
artritis y otras dolencias asociadas, también la bacteria muy letal es la Listeria Monocytogenes, 
ataca el cerebro causando meningitis, abortos, generalmente la muerte, la E.Coli 0:1571-1:7 causa 
falla renal, daños cerebrales, muerte. 

La Dra. Lantero manifestó que las medidas sanitarias en muchos Estados, son cada vez más 
rígidas, ya que la contaminación masiva en alimentos, generalmente se convierte en un problema 
sanitario serio, de tal manera que en algunos paises han retirado alimentos contaminados de las 
perchas de los supermercados. Ejemplo: Kraft retira de supermercado, macarrones contamina-
dos en mayo del 2011, Heineken retira cervezas mexicanas contaminadas de supermercados en 
septiembre del 2012. 

Otro problema sanitario serio, expone la conferencista; es la contaminación de alimentos con 
metales pesados así como, polifósfatos, nitritos, nitratos, nitrosaminas, benzopireno, materiales 
de los empaques, plastificantes y tintas; conservantes y colorantes. También se convierten en un 
problema, la contaminación de alimentos con parásitos, hongos y toxinas microbianas. 
Al concluir la experta cubana se refiere a las circunstancias, la percepción y los hechos en el 
campo de la inocuidad de los alimentos. A nivel del segundo decenio del siglo XXI a favor y en 
contra: A favor, aplicaciones nanotecnológicas. En contra, cambio climático, el aumento de la 
temperatura de 1.1 a 6.4°c. 
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Cerca de 8 kilómetros recorrieron los participantes de la camina-
ta agraria, encabezados por nuestra rectora de principio a fin 
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APERTURA DE LOS MERCADOS JUSTOS DE CALIDAD 

 

La dinastía del chocolate en el Ecuador, y que encabezó la familia Norero, a través de La Universal, 
la continúa Vicente Norero, generando nuevos paradigmas e íconos acordes a la realidad. 
Norero, se remontó a la época de estudiante, al igual que la mayoría de los jóvenes universitarios, 
se hacen la misma pregunta, estando sentado escucha a un alumno preguntándose por su porve-
nir, al egresar de la universidad: ¿Qué voy a hacer? ¿Cuál será mi futuro? ¿Qué pasará cuando 
salga de la universidad? quiero ser diferente, alguien que sobresalga. 

El sueño suyo se orienta en Balao, en el cultivo y comercialización de cacao, reitera; el mejor cacao 
fino del mundo, calidad reconocida a nivel mundial, considerando algunos reconocimientos gana-
dos por productores y exportadores ecuatorianos, incluyendo su empresa (Camino Verde) según 
Norero, agrega que el éxito, en relación a la empresa que el gerencia, se basó en la biotecnología, 
conviniéndose en una solución, sin antes encontrar el asesor correcto, comprenderlo y aplicar los 
conceptos adecuados. 

En el aspecto productivo, inciden factores ligados indisolublemente a la naturaleza, como el agua, 
el sol, la luna y sus fases, el control adecuado de plagas y por ende, el factor laboral entré otros. 
En el aspecto comercial, también se presenta algunos inconvenientes, asegurar la calidad, con el 
objeto de mantener el mercado externo, sostiene que en su empresa mantiene los rangos de 
excelencia en el procesamiento del producto manteniendo los niveles de higiene, a tal magnitud 
que los operadores que manipulaban el producto lo hacían con guantes quirúrgicos, hasta hace 
poco tiempo, con el objeto de no contaminar. 

La competencia también es un riesgo, sostiene, reflexiona más bien a este factor no hay que 
temerle ya que obliga a superarse o mantener los niveles de excelencia en el área, afortunadamen-
te hoy en esta aspecto, la gente está muchísimo más preparada. La comercialización a nivel inter-
no, tiene muchísima importancia, el marketing sostiene, e incide en los precios del producto, 

Ing. Vicente Norero, Gerente General de la empresa coloca como ejemplo el envoltorio de lujo con un envoltorio común, considerando la misma 
exportadora Camino verde 	 calidad, el precio varia considerablemente el producto embalado en papel de lujo tiene un precio 

que a veces supera el 50% del producto embalado corrientemente. 
El empresario concluye su intervención explicando la metodología empleada en los laboratorios para detectar la incidencia en la fermentación del cacao y los microor-
ganismos causantes del cambio, de acuerdo a la concentración que se encontraren, factor que incidía en el producto final. 

Poniendo el ejemplo, nuestra rectora llegó muy temprano la mañana del sábado 12 de julio anterior, a la Ciudad Universitaria Mila 

gro, para iniciar la caminata que recorrió los predios de la CUM, acompañada de estudiantes, docentes y empleados de la UAE. 
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CLO E CONFERENCIAS D D 
HISTORIA DE LA UNIVE 

 

RSIDAD 

 

AGRARIA DEL E CUADOR 

      

El Dr. Jacobo Bucaram Ortiz, Creador y Rector Fundador de la Unive rsidad Agraria del Ecuador dictó una magistral conferencia en 
la Ciudad Universitaria Milagro, relatando la historia de la UAE en el camino del tiempo. 

Con un discurso cargado de nostalgia, debido a las actitudes hasta cierto 
punto hostiles del Gobierno central para con la UAE, el Doctor en Ciencias 
Ambientales Jacobo Bucaram dio inicio a la conferencia programada en la 
fecha clásica de la institución. 

En primer lugar pide un minuto de silencio, por el fondo patrimonial de la 
Universidad Agraria del Ecuador, que fue cautivado por el Gobierno nacio-
nal, agrega que mientras a otros centros de estudios se les asignan recur-
sos, a la UAE se le llevan cerca de 25 millones de dólares a modo de sanción, 
por no haberse robado el dinero, continúa sosteniendo que incluso dentro 
de la Universidad hay gente preñada de odio, que son partícipes en actitudes 
de desprestigio del centro de estudios, se refiere al presidente como un 
gobierno socialista con el cual se identifica, pero lamentablemente hay 
incrustados en el mismo, títeres y titiriteros que dificultan, bloquean y 
entorpecen todo, posteriormente hace una reseña sobre la constancia y el 
esfuerzo que tuvo que vencer para coronar con éxito la creación de esta 
prestigiosa Universidad. 

Bucaram agrega que, el dinero no lo es todo ya que con inteligencia, utilizan-
do el intelecto se pueden lograr grandes objetivos y grandes éxitos, cualida-
des que sin duda él las tiene de sobra, ya que en base a su capacidad, orientó 
y capacitó a un hermano cinco años menor que él, quien llegó a ocupar la 
Presidencia de la nación. 

El ingeniero agrónomo Jacobo Bucaram sostiene que: Después de dar batalla 
para lograr instituir a la Universidad Agraria del Ecuador, su concepto era 

cambiar las viejas estructuras universitarias para lograr un nuevo 
paradigma de Universidad, sin embargo el centralismo dificulta y 
entorpece todo. 

El connotado maestro agrega que actualmente la universidad cuenta 
con más de cuatro mil estudiantes y que antes de las modificaciones 
de la ley, esto permitía mantener la vocación estudiantil y suplir los 
sueldos de los docentes. 

El creador de la Agraria sostiene que cuando se inició el examen de 
admisión, la Universidad ofertó dos mil doscientos cupos, recalca que 
el valor por cada estudiante bordea los cinco mil dólares anuales, 
afirmando que la Universidad empezó con una extensión de 120 hec-
táreas y que hoy cuenta con más de 600 hectáreas, además de 150 
millones de dólares en patrimonio. 

En la Universidad Agraria del Ecuador se implantan las siguientes 
especialidades académicas: Ingeniería Agronómica, Economía Agríco-
la, Medicina Veterinaria y Zootecnia; Ingeniería en Computación e 
Informática; Ingeniería Ambiental, Ingeniería Agrícola, y las tecnolo-
gías en los Programas Regionales de enseñanza. Además cuenta con el 
Sistema de Posgrado. 

Bucaram resaltó que la Agraria marca la senda por la que tienen que 
transitar las demás universidades del país, fortaleciendo el tema de la 
investigación, siendo una institución que crece a pasos agigantados. 

FACILITACION DE NEGOCIOS INC LU SIVOS 
PÚBLICOS-PRIVADOS EN LA CADENA 

Y PROYECTOS 
-TIVA PRODUC 

Econ. Vicente Reyes, expositor del tema: Fadli-
tación de negocios inclusivos y proyectos 
públicos y privados 

El Economista Vicente Reyes, agradeció por la asistencia a la conferencia, por parte de los alumnos, personal 
docente, y a la rectora por la gentileza en sus expresiones para con él, manifiesta que continúa colaborando 
con la prefectura desde hace 8 años, en diferentes proyectos. Hoy se desempeña en el área de productividad 
y desarrollo, que se dedica a la elaboración de proyectos agropecuarios para favorecer a las zonas rurales de 
la provincia del Guayas. 
El expositor entra de lleno a desarrollar el tema en mención: ¿Qué son los negocios inclusivos? Agrega que 
este tipo de negocios es una iniciativa empresarial, que incorpora a ciudadanos de bajos ingresos en su cadena 
de valor, en una relación de ganar-ganar, produciendo rentabilidad económica y reduciendo la pobreza, 
surgiendo la cadena de valores como rentabilidad de la modernidad, calentamiento social como tendencia 
global, corresponsabilidad del sector privado en la pobreza, cuestionamientos e impacto de proyectos tradi-
cionales. Estos proyectos tienen como meta una economía compartida entre la empresa y el trabajador. 
En un negocio inclusivo hay que incorporar las siguientes fases o etapas como objetivo de éxito explica el 
conferencista. ETAPAS: Contacto e ideas "exploración", diseño y negociación "estrategia", Gestión Implemen-
tación" evaluación "impacto y aprendizaje" 
FOCOS: Identificar problemas (oportunidad), diseñar modelo de negocios, gestionar implementación práctica, 
mediación y adaptación. 
ENTREGABLES: Análisis del problema (oportunidad), propuesta del valor del negocio inclusivo, plan de imple-
mentación inicial, indicadores de impactos resultados y proceso. 
HERRAMIENTAS: Mapeo de oportunidades, análisis de cadena, entrevista con actores, propuesta de valor, 
modelo de negocio, roles de actores, hoja de ruta, plan operativo, gestión de articulación, indicadores, segui-
miento, aprendizajes. 
Dentro el análisis sugiere que el empleador debe capacitar a su personal con el objetivo de lograr una mayor 
productibilidad las negociaciones. Esta importante conferencia tuvo lugar el lunes 14 de julio de 2014 en el 
auditorio principal de la Universidad Agraria del Ecuador. 
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PAN FESTIVAL DE LA MIEL, LECHE, CHOCOLATE Y 
AGRARIO MILAGRO EN CIUDAD UNIVERSITARIA 

EL ORIGINAL POLLO FRITO KENTUCKY YOGURT AGRARIO 

Los estudiantes que asisten a los cursos de nivelación 
previo a su ingreso a la Facultad de Ciencias Agrarias 
estuvieron atentos a la camara de EL MISIONERO. 

El grupo de músicos de la Policía Nacional deleitaron a los asisten-
tes al festival, con las clásicas melodías del folklore nacional y 
varios temas que pusieron a bailar a los presentes. 

ANIVERSARIO 22 DE LA UAE 

Diversos stands de dulces, pan, yogurt y otras delicatessen fueron expedidos y degustados por los asistenntes al Festi-
val de alimentos preparados por los propios alumnos de la Escuela de Ingeniería Agrícola, mención agroindustrial. 

• 
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PANADERÍA AGRARIA 

MERMELADAS TORTA DE CHOCOLATE Y DE LIMÓN 

Rindiendo cuentas a la colectividad: Los procesos de enseñanza aprendizaje se convierten en explicación comprensión 
y nuestros alumnos dan sus primeros pininos en la elaboración de pan, yogurt, mermeladas, etc. 

DULCES Y BOCADITOS ELABORADOS CON LECHE 
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